

plus large du programme de ce pays en matière de population. Au cours des années 1980, l'Agence a maintenu et accru son soutien à ces organisations et à ces programmes, appuyant un plus grand nombre d'ONG internationales et canadiennes. Elle a commencé à accorder, et le fait toujours, un soutien institutionnel au Latin American Demographic Centre [Centre démographique latino-américain]. L'aide bilatérale accordée au Bangladesh a été élargie afin de soutenir plus directement les services de planning familial, notamment par la fourniture de contraceptifs et le renforcement des capacités dans les domaines connexes de la logistique et de la surveillance, ainsi que par un soutien au salaire des travailleuses oeuvrant dans le domaine du planning familial. L'ACDI a également été un membre actif du Consortium de donateurs de la Banque mondiale, d'abord au moyen d'un financement parallèle, puis ultérieurement en qualité de partenaire en matière de financement. Pendant cette période, elle a également appuyé, tant en Asie qu'en Afrique, un certain nombre de projets comportant des dimensions à la fois multilatérale et bilatérale.

Vers la fin des années 1980 et au début des années 1990, l'ACDI a accordé un soutien institutionnel à la recherche et à l'éducation en matière de population et de développement ainsi qu'aux systèmes d'information sur la gestion du planning familial au Sahel, par l'entremise du Centre d'études et de recherche sur la population pour le développement (CERPOD); le Programme africain de recensement mis en oeuvre dans un certain nombre de pays sahéliens a également reçu un soutien considérable. Au Bangladesh, l'ACDI a continué de soutenir la gestion et la prestation des services de planning familial et de soins de santé, en plus d'élaborer une stratégie axée sur l'équité entre les sexes, laquelle a été adoptée par le gouvernement et par le consortium des donateurs, dans le cadre du programme de la santé et de la population.

L'ACDI prodigue également une aide aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'intérieur d'un pays. Au sein de l'ACDI, le Programme de l'assistance humanitaire internationale et le Centre de l'aide alimentaire répondent à des appels lancés par des organismes des Nations Unies, le mouvement de la Croix-Rouge et des ONG canadiennes spécialisées dans la fourniture de

secours d'urgence et d'une aide alimentaire aux victimes de conflits et de catastrophes naturelles. On affecte des crédits aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'intérieur de leur pays en vue de la prestation de soins, de leur subsistance et de leur rapatriement. En 1993 et 1994, l'aide accordée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'intérieur d'un pays s'est établie à quelque 135 millions de dollars.

Depuis 1970, le total des investissements du Centre de recherches pour le développement international (CRDI) dans des projets expressément liés à la recherche sur la population et le développement dépasse 42 millions de dollars. De 1970 à 1972, le plus important volet auquel ces dépenses ont été affectées portait sur la compréhension et l'évaluation des divers éléments qui contribuent au succès de programmes de planning familial. C'est vers le milieu de la dernière décennie que le CRDI a consacré le plus de crédits à la recherche axée sur la population. À compter de 1989, en raison de contraintes budgétaires de plus en plus pressantes, les priorités de la recherche ont fait l'objet d'un débat au sein du CRDI. En ce moment, il aborde la problématique de la population dans une démarche intersectorielle intégrée aux six thèmes de son Cadre de recherche, à savoir : l'intégration des politiques environnementales, sociales et économiques; la technologie et l'environnement; les systèmes alimentaires soumis à des pressions; l'information et la communication pour l'environnement et le développement; la santé et l'environnement; et la biodiversité.

Depuis sa création il y a 23 ans, le CRDI a appuyé des recherches sur un certain nombre d'aspects de la dynamique de la population et sur leurs incidences dans divers contextes. Il a encouragé la discussion de la problématique de la population non seulement dans un cadre strictement démographique, mais aussi au sein de la grille plus large et plus complexe des populations et de leurs milieux de vie sur les plans social, culturel et physique. Le lien entre les variables socio-économiques et démographiques, dont une grande partie a été axée sur des questions comme les déterminants de la fécondité et de la mortalité, ainsi que des études sur les conséquences des courants migratoires en émergence, ont figuré parmi les grands domaines de recherche.